

Stefan Schütz

Die Amazonen

Antiope und Theseus
Stück in 10 Bildern

7 D, 10 H

UA: 01.12.1977 / Theater Basel / Regie: Uta Birnbaum

Ich glaube, Mythos ist, wie Hölderlin sagt, ein neuer Aufbruch der Menschheitsgeschichte. Und mit diesem Aufbruch habe ich zu tun, nicht mit dem Mythen-Finden kurz vor dem Ende. Das kann man auch machen, aber es interessiert mich nicht. Also neue archaische Formen, die nicht davon ausgehen, die Geschichte radikal zu verdrängen, zu vergessen, sondern in denen Geschichte ein Teil ist, den man aufbewahren muss, damit einem dasselbe nicht noch einmal passiert mit der Geschichte, damit das Wissen vom Geschehenen bleibt. Wenn überhaupt, gehört der Mythos auf die hohe Spirale des Wissens, das wir einmal hatten. Es wäre ein Versuch des Verlassens der historischen Schiene, aber auch gleichzeitig einer, mit dieser Schiene weiterzuleben. (Stefan Schütz, 1987)